

bleme Uruguays wird nur durch eine antiimperialistische und Agrarrevolution möglich werden, die den bestehenden Widerspruch zwischen den Produktivkräften, die sich ausdehnen und entwickeln, und den Produktionsverhältnissen, die sich in der Abhängigkeit vom Imperialismus und vom Monopol des Privateigentums an Grund und Boden befinden, beseitigen wird.

Das unterstreicht die Notwendigkeit, eine demokratische Front der nationalen Befreiung zu schaffen, die unter der Leitung der mit der Bauernschaft verbündeten Arbeiterklasse alle patriotischen Kräfte gegen den Imperialismus, gegen den Großgrundbesitz und die antinationalen Kapitalisten um sich vereint. In dieser Richtung fordert unser Volk eine Veränderung im politischen Kräfteverhältnis zugunsten des Friedens, der Unabhängigkeit und der nationalen Souveränität. Das Proletariat und das uruguayische Volk haben große Kämpfe geführt und Fortschritte in ihrer Einheit erzielt: Die Kämpfe der Arbeiterklasse haben ihren Höhepunkt in der gewerkschaftlichen Einheit gefunden, mit der Bildung der Zentrale der Werktätigen haben sie die Bande der Arbeiterklasse mit den Bauern, den Studenten, den patriotischen Intellektuellen und anderen Angehörigen der Mittelschichten gefestigt. Die Massenaktionen zur Verteidigung der kubanischen Revolution haben es ermöglicht, eine ausgedehnte antiimperialistische Bewegung zu entwickeln.

Dieser Prozeß der Einheit und des Kampfes hat sich auf politischem Gebiet in der Schaffung der linken Befreiungsfront niedergeschlagen, die die Kommunistische Partei und weitere politische Kräfte, Studentenkomitees, Intellektuelle und führende Arbeitergewerkschaften, vereinigt.

In den letzten Wahlen vom November erhöhte die Befreiungsfront ihre Stimmzahl um 50 Prozent im Vergleich zu den kommunistischen Stimmen von 1958 und erhielt einen Sitz im Senat, drei Sitze in der Deputiertenkammer und vier in der Stadtverordnetenversammlung von Montevideo. Damit hat sie eine neue Etappe im politischen Leben des Landes eröffnet und eine Kraft geschaffen, die imstande ist, alle fortschrittlichen demokratischen und antiimperialistischen Kräfte um sich zu gruppieren. Diese Fortschritte auf politischem Gebiet waren möglich, weil die Kommunistische Partei ihre Einflußnahme auf das nationale Leben verstärkte, ihre Organisation verbesserte und die ideologische und politische Aktivität erhöhte.

In den letzten Jahren hat sich die Zahl ihrer Mitglieder um mehr als das